

Respuesta de la Junta Directiva de Fedepalma a César de Hart Vengoechea

El siguiente es el texto de la carta que le dirigió la Junta Directiva de Fedepalma a César de Hart Vengoechea a propósito de su renuncia a la Presidencia de la misma. La misiva fue fechada en Santa Marta el 25 de enero pasado, ciudad donde se llevó a cabo la primera reunión de la junta de este año.

Apreciado César:

Los miembros de la junta directiva de Fedepalma lamentamos la renuncia presentada por ti a la Presidencia durante la sesión de diciembre de 2004. Durante los últimos 10 años ocupaste la Presidencia de esta junta directiva y con tus sabios planteamientos enriqueciste los debates y participaste activamente en la conducción de los destinos del sector palmero colombiano. Sin duda alguna la dedicación, valentía y esfuerzos que durante este tiempo le entregaste al sector, mostrando siempre la transparencia, sin intereses personales y con la objetividad de buscar las conveniencias del sector en general son invaluable. Esta junta y el gremio por siempre te quedamos muy agradecidos.

En el día de ayer, la junta directiva se reunió para analizar los planteamientos expresados en tu carta de renuncia. Es claro que en ella se expresan, con razón, tus preocupaciones sobre los resultados de las políticas adoptadas por el sector y su repercusión en la competitividad del mismo hacia el futuro. El escenario en que ha actuado la palma en Colombia durante los últimos 40 años, en donde las características del mercado nacional protegido, ajustado a la oferta y en presencia de pocos excedentes es muy diferente del escenario en el cual se desenvolverá nuestra actividad en el inmediato futuro ante la avalancha de siembras y excedentes.

El estudio de costos realizado por Fedepalma – Lía Guterman, es claro en mostrar la evidencia de que la brecha competitiva del sector no se está cerrando por diferentes razones exógenas y endógenas. Las estrategias adoptadas por el sector para alcanzar la competitividad necesaria en presencia de grandes excedentes, no han demostrado dar el resultado esperado y ameritan una profunda revisión. Debemos trabajar desde la junta directiva en el desarrollo de alternativas encaminadas a la reducción del costo de producción como principal elemento de competitividad para poder brindar al sector las fortalezas para atender cualquier mercado y que sea esta competitividad la que jalone el crecimiento que todos consideramos sano para nuestra actividad.

El construir el camino de la búsqueda de la competitividad no es tarea fácil, razón por la cual necesitamos el concurso de todos y tu participación contribuirá, como siempre, a las decisiones que se tomen.

Con sentimientos de consideración y aprecio personal para ti, tu distinguida esposa e hijos nos reiteramos cordialmente,

Original firmado por: Mauricio Acuña A. (presidente junta directiva), Fernando Restrepo I. (Vicepresidente junta directiva), Ricardo Buenaventura P., Alfredo Lacouture D., Carlos Alberto Corredor M., Rubén Darío Lizarralde M., Luis Fernando Herrera O., Carlos Beltrán R., Argemiro Reyes R., Alfonso Dávila A., Antonio José Varela V., Tito Eduardo Salcedo D., Fabio Enrique González B., Guillermo Mantilla P., Dimas Martínez M., Ernesto Vargas T., Mauricio Herrera V.